



CONSEIL DES ÉVÊQUES CATHOLIQUES DE NORVÈGE

LETTRÉ PASTORALE À L'OCCASION DES ÉLECTIONS PARLEMENTAIRES DE 2025

Chers fidèles,

Loué soit Jésus-Christ !

1. *DANS PEU DE TEMPS* auront lieu les élections au Parlement (Storting). Nous serons alors appelés à élire les représentants qui gouverneront notre pays en notre nom et au nom de tous, durant les quatre prochaines années. Voter n'est pas seulement un droit. C'est une responsabilité exigeante et lourde de conséquences.

(Prière pour l'élection)

2. Toute décision importante doit être présentée à Dieu dans la prière. Cela vaut aussi pour notre choix lors des élections parlementaires. Prions donc pour recevoir l'aide éclairée de l'Esprit Saint. « Viens, Esprit Saint, en nos cœurs ! / Envoie du haut du ciel un rayon de ta lumière » (*Séquence de la Pentecôte*). Prions encore pour que les responsables qui seront élus au Parlement servent fidèlement et consciencieusement notre patrie.

(But de la lettre pastorale)

3. En tant que vos évêques, nous désirons par cette lettre partager avec vous quelques réflexions à l'approche de ces élections. Ces réflexions proviennent de la doctrine sociale de l'Église. Cette doctrine est fondée sur notre sainte foi et sur la raison, et concerne l'homme et la société.

4. Ce n'est pas notre rôle, en tant qu'évêques, de vous dire pour qui voter. Nous espérons cependant que les principes fondamentaux que nous rappelons ici vous aideront dans votre discernement quant au parti que vous choisirez de soutenir. En même temps que nous demandons la guidance de Dieu, nous devons nous appuyer sur l'enseignement de l'Église.

(Notre responsabilité commune pour la société)

5. L'appel de Notre Seigneur à la charité fraternelle exige que nous, catholiques, participions à l'édification d'une société bonne et juste. Le fait que nous soyons peu nombreux en Norvège ne nous dispense pas de la coresponsabilité pour le bien de notre société et de notre prochain. C'est pourquoi nous considérons qu'il est particulièrement important que tous les fidèles disposant du droit de vote l'exercent, après mûre réflexion, le jour de l'élection.

6. L'Église enseigne que les laïcs ont une vocation spécifique : « chercher le Royaume de Dieu en gérant les affaires temporelles et en les ordonnant selon Dieu » (*Lumen Gentium 31*). Un engagement politique responsable et créatif est une expression de cet appel à contribuer au développement harmonieux de la société. Comme évêques, nous espérons que davantage de fidèles s'approprieront cet engagement dans les années à venir.

(La vie et la dignité de la personne humaine)

7. La dignité et la vie de l'homme, de la conception jusqu'à la mort naturelle, sont données par Dieu et sont inviolables. Nul être humain – qu'il s'agisse de l'enfant à naître, du malade incurable, du réfugié nouvellement arrivé, ou de la victime de violence ou de traite humaine – ne peut être écarté ni considéré comme moins important que le riche, le fort ou le célèbre.

8. Il nous inquiète de constater que le soutien à l'euthanasie semble croître dans notre pays et parmi nos responsables politiques. Toute personne souffrant de douleurs ou de maladie doit recevoir toute l'assistance possible. Il en va de même pour leurs familles et ceux qui prodiguent soins et accompagnement. « Aider » quelqu'un à mourir n'aide personne.

9. La liberté religieuse est enracinée dans la dignité humaine. Dans un pays comme le nôtre, engagé à respecter les droits humains universels, il est essentiel que chacun puisse – seul ou en communauté – chercher Dieu et vivre de manière responsable selon sa foi.

(Les communautés humaines)

10. L'homme est créé pour vivre en communauté avec d'autres. De vraies communautés humaines doivent refléter la Trinité : la communion du Père, du Fils et du Saint-Esprit. La première et la plus fondamentale de ces communautés est la famille, cellule de base de la société. La famille doit être protégée et renforcée, car elle profite à la fois à ses membres et à l'ensemble de la société.

11. Une société bonne et juste se construit sur des solutions durables et réfléchies. Ces solutions naissent d'un débat politique – au Parlement et dans la société tout entière – guidé par la raison, l'honnêteté et la volonté de coopérer. Restons vigilants face aux solutions apparemment simples proposées pour des questions sociales et politiques complexes. Elles deviennent facilement superficielles et peuvent aggraver les problèmes.

12. Notre responsabilité envers notre prochain ne s'arrête pas aux frontières de la Norvège. Il ne suffit pas que nous vivions bien ici, avec tout ce dont nous avons besoin. L'engagement pour le bien ne peut cesser tant que tous – toute l'humanité – ne vivent pas dans la paix et la sécurité, avec de quoi manger et un toit sur la tête. Dans un monde marqué par la guerre, la peur et l'insécurité, il est important que notre pays poursuive et approfondisse son travail considérable pour le monde et dans le monde. Gardons-nous de nous replier sur nous-mêmes.

(L'attention aux pauvres)

13. Le Seigneur s'est montré particulièrement proche des pauvres. En tant que ses disciples, nous ne pouvons agir autrement. La pauvreté, sous diverses formes, s'étend, même dans notre État-providence. Chaque année, nous entendons parler de personnes qui n'ont pas les moyens de se chauffer en hiver, de se nourrir à Noël, ou d'enfants exclus faute de ressources familiales pour financer leurs activités scolaires ou de loisirs. Beaucoup – notamment parmi nos aînés – souffrent également d'une solitude accablante. Ces formes de pauvreté et bien d'autres encore sont intolérables, et il nous revient, en tant que chrétiens, d'y trouver des remèdes. Nous attendons du futur Parlement qu'il assume davantage sa responsabilité envers ceux qui souffrent dans notre pays, comme envers ceux qui souffrent au-delà de nos frontières.

(Conclusion)

14. Saint Olav, roi éternel de Norvège, contribua à fonder notre pays sur les valeurs de l'Évangile, sur le message et l'exemple de Jésus-Christ. Que chacun de nous, en ces élections, prenne conscience de sa propre responsabilité pour poursuivre l'œuvre du roi saint.

Que Dieu tout-puissant et miséricordieux vous bénisse !

Donné pour le 22^{ème} dimanche du temps ordinaire
30 et 31 août 2025

+ fr Erik Varden

+Erik Varden
Evêque prélat de Trondheim
Administrateur apostolique de Tromsø

+F.L.H.

+Fredrik Hansen
Evêque diocésain d'Oslo